



Der Magistrat

Dezernat für Umwelt,
Gesundheit, Verbraucherschutz
und Kliniken

Bürgermeister Arno Goßmann

06. Juni 2012

Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Mainz-Kastel

Über 1009

Beschluss 0037 des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Mainz-Kastel am 14. März 2012

Sehr geehrte Damen und Herren,

den Beschluss 0037 beantworte ich wie folgt:

Zu 1:

Am 30.12.2012 habe ich das Luftwaffenamt, Abteilung Flugbetrieb, aufgefordert, eine Aufnahme des Industrieparks Kalle-Albert in das militärische Luftfahrthandbuch Deutschland (MILAIP) vorzunehmen.

Diese Aufnahme wurde seitens der Luftwaffe mit Schreiben vom 17. Januar 2012 abgelehnt. Als Begründung wurde aufgeführt, dass der Industriepark in einer Großstadt mit über 100.000 Menschen liege, der sowieso nicht von Düsenjägern überflogen werden dürfe.

Aufgrund weiterer Nachfragen – schriftlich wie mündlich – wurde seitens Herrn Major Greuel vom Luftwaffenamt am 22. Mai 2012 in einer Bürgerversammlung erstmals öffentlich darauf hingewiesen, dass der Industriepark direkt auf Route des instrumentengeführten Sinkfluges auf das Flugfeld Erbenheim (Wiesbaden Army Airfield, WAAF) liegt und dass diese Flugroute daher nicht veränderbar ist, ohne die gesamte Flugroutenarchitektur im weiteren Umkreis zu ändern, da die Flugzeuge im Sinkflug ohne Sicht auf ein gerades Funkfeuer angewiesen sind, um korrekt in Erbenheim zu landen.

Dies wurde auch in der Sitzung des Umweltausschusses am 05.06.2012 seitens Major Greuel erläutert.

Zu 2:

Der Beschluss 0037 wurde wunschgemäß an die anderen Ortsbeiräte weitergeleitet.

Zu 3:

Sollten sich die Ergebnisse der Haushaltsberatungen – wie derzeit abzusehen – verfestigen, wonach zusätzliche Mittel für die Installation und den Betrieb von Fluglärmmessstationen bereitgestellt werden, so bin ich gerne bereit einen Schwerpunkt der Messungen im Wiesbadener Osten zu veranlassen. Eine genaue Standortprüfung wird von meinem Hause derzeit vorgenommen.

Zu 4:

Den Wunsch nach Einberufung einer Bürgerversammlung habe ich weitergegeben, inzwischen wurde von Oberbürgermeister Dr. Müller die erste Veranstaltung dieser Art gemeinsam mit dem Garnisonskommandeur Oberst Carstens sowie Vertretern der Luftwaffe und meines Dezernats am 22. Mai 2012 in Bierstadt mit großer Beteiligung der Bevölkerung durchgeführt. Eine weitere Informationsveranstaltung für die südlich des Flugplatzes liegenden Stadtteile ist noch vor der Sommerpause vorgesehen.

Mit freundlichen Grüßen